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令 和 ５ 年 度 

 

 

第１回芽室町文化財保護審議会議事録 
 

 

 

 

 

と き 令和５年 10 月 20 日（金） 

               ９時 26 分～11 時 45 分 

ところ 芽室町役場２階第８会議室 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

芽室町教育委員会生涯学習課社会教育係 
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○会議次第  

１．開 会 

２．報告事項 

（１）町指定天然記念物の「芽室公園の柏の木」の状況について 

（２）旧中伏古小学校敷地内のイタヤカエデの樹齢について 

３．協議事項 

（１）芽室町ふるさと歴史館収蔵資料の収集活動及び活用について 

４．視察見学  

（１）町指定天然記念物の「芽室公園の柏の木」の視察 

（２）芽室町ふるさと歴史館・同収蔵資料保管施設 見学  

 

５．感想交流・意見交換 

６．閉会 

 

○出席委員 

・安藤 功・波多野 伸一・山根 千惠子 

 

○欠席委員 白木 勝博 

 

○傍聴人  なし 

 

○事務局 

  生涯学習課長  江崎 健一 

  社会教育係主査 大橋 毅 

  社会教育係主事 林 萌香 

     

○環境土木課道路公園管理係 

道路公園管理係長 葛西 将太 

  道路公園係主事  白取 詩絵里 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

※４の視察見学後、 

３の協議をおこなった。 
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９時 26 分開会 

 

１．開 会 

江崎課長より、開会の挨拶を行った。 

 

２．報告事項 

（１）町指定天然記念物の「芽室公園の柏の木」の状況について 

【江崎課長】 

それでは、町指定天然記念物の芽室公園の柏の木の状況について事務局か

ら説明をお願いします。 

【白取主事】 

→資料１に沿って説明。 

【葛西係長】 

→樹木診断及び令和４年度に施術を完了した、めむろシニアワークセンター

北側に植栽の３本の柏の治療工程について、資料に沿って説明。 

【安藤会長】 

今後は資料１において、Ｒ３年度の氷灯夜でのクローン柏破損について明

記してほしい。 

【葛西係長】 

明記いたします。 

【安藤会長】 

東京芽室会で植えた柏の木は、今後の事を考えると距離が近いのではない

か。移植は可能か。 

【葛西係長】 

業者とも確認し、植える場所等も検討していきます。 

 

（２）旧中伏古小学校敷地内のイタヤカエデの樹齢について 

【江崎課長】 

次に、イタヤカエデの樹齢について説明をお願いいたします。 

【大橋主査】 

→資料２に沿って説明。 

 昨年 10 月に町民から当該物件に関する情報提供を受け、十勝広域森林組合

に推定樹齢の鑑定を依頼したところ、概ね 80 年程との回答を得たものです。

他町村では樹齢 150 年以上のものからの登録事例が多く、本件に関しては

登録を見送る方向で取り進めることとし、情報提供者にもその旨をお伝え

しています。 

【安藤会長】 

樹齢だけで考えると、いずれ枯れてしまう。 

【波多野委員】 

芽室町民に今後残すものをと考えると、判断基準の検討が大切。 

【江崎課長】 

明確に何年という規定は難しいが、判断基準を整理したい。 

【安藤会長】 

北海道の市町村の文化財一覧表を配布してもらいたい。 
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→後日、委員全員へ送付した。 

 

３．協議事項 

（１）芽室町ふるさと歴史館収蔵資料の収集活動及び活用について 

※４．視察見学（２）を行った後、協議した。 

 

【大橋主査】 

協議事項及び視察を行った感想交流・意見交換をしたいと思います。 

〈以下、感想・意見まとめ〉 

【安藤会長】 

文化財の登録について、役場での判断や単に樹齢だけで判断するのは、今

後考え直す必要があるのでは。 

【大橋主査】 

 審議会を通し、本当に文化財として登録の判断をする場合は審議をする。

また、物件の持つ歴史的背景や希少性などを総合的に判断し、後世に残す

べきものは指定につながるよう対応したい。 

【波多野委員】 

 道具の使い方など、年を追うごとに分からなくなるので、伝えていく必要

がある。 

【山根委員】 

 道具の使い方を動画などで記録し、後世に資料として残すという方法もあ

る。 

【江崎課長】 

 文化財登録の判断基準等、再度確認し、今後につなげていきたい。 

 

４．視察見学 

（１）町指定天然記念物の「芽室公園の柏の木」の視察 

芽室公園の令和４年度に施術を完了した旧公園管理事務所（現めむろシニ

アワークセンター）北側の植栽の柏及び、クローン柏の位置・生育状況を

確認。 

【安藤会長】 

公園内にコブがある柏の木があるが、どういうものなのか。 

【葛西係長】 

東京芽室会で植えた柏の木の移植検討と共に、専門業者へ相談し確認する。 

→続けて、雪が降る前に、３本のクローン柏に囲いを設置する旨を葛西係長

より説明。 

 

（２）芽室町ふるさと歴史館・同収蔵資料保管施設 見学 

→大橋主査より説明し、見学した。 

・収蔵、展示する資料は、かつての町民会館の郷土資料室に展示されてい

た資料や町内の廃校に保管していた農機具類ほか、歴史館建設時に町民

からの情報提供を受けて寄贈されたものが主体となっている。 

・芽室町の基幹産業である「農業」を主なテーマとし、町民の教育・学習

活動等の振興に寄与することを目的に、展示、保管を行っている。 
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９．閉会 

【江崎課長】 

 それではこれで、令和５年度芽室町文化財保護審議会を終了します。お疲

れ様でした。 

    

11 時 45 分閉会 

 

 


